MEDIO: MILENIO JALISCO SECCION: NEGOCIOS

PAGINA: 26

FECHA: 25/NOVIEMBRE/2015



## La empresa dice "que había anticipado" esa revisión desde agosto

## Moody's baja calificación crediticia global de Pemex

a agencia calificadora Moody's Investors Service informó que revisó a la baja la calificación crediticia global de Petróleos Mexicanos, a Baa1 desde A3, tanto en moneda local como extranjera, debido a que la empresa aumentó su deuda pero no generó mejoras en su eficiencia operativa. En tanto, Pemex aseguró que ya esperaba dicha calificación y que es similar a la de otras firmas como Standard and Poor's y Fitch.

En un comunicado, Nymia Almeida, vicepresidenta de Moody's, dijo que los indicadores crediticios de Pemex "continúan deprimidos, la producción continúa cayendo, los impuestos permanecen altos, y las necesidades de inversión de la compañía son financiadas con deuda".

La disminución de Moody's apunta a que el problema de Pemex no solo es producto del desplome de los precios del petróleo en 2015, ya que persisten problemas de ineficiencia en su producción, además de una carga de impuestos, prueba de que a pesar de la reforma energética la empresa to davía no alcanza autonomía de gestión.

Moody's indicó que a pesar de la reforma energética, la operación de Pemex continúa ligada al gobierno mexicano, debido a su contribución al presupuesto y al lugar que ocupa en las exportaciones del país.

Afirmó que en los últimos tres años Pemex aumentó su deuda debido a que sus egresos se destinaban al pago de impuestos para financiar al gobierno, así como otros gastos de capital "sin lograr un incremento sostenido de su producción o eficiencia operativa".

La calificadora indicó que pese a que el 50 por ciento de su Consejo de Administración es independiente, el gobierno mantiene la decisión en cuando al endeudamiento, el cual tiene que ser aprobado por el Congreso de la Unión.

Reconoció que los impuestos que paga Pemex disminuyeron este año con respecto a 2015 y continuarán declinando el próximo año; sin embargo, Moody's prevé que la mayor parte del efectivo continuará alimentando casi una quinta parte del presupuesto federal "en los próximos cuatro o cinco años".

La agencia estima que la producción de Pemex continuará disminuyendo hasta 6 por ciento en 2015, y 3 por ciento en 2016, lo que contradice la versión del gobierno federal de que la producción de la petrolera este año se estabilizó, luego que tocara uno de sus registros más bajos en abril pasado con 2.2 millones de barriles diarios.

Moody's reconoció que Pemex intentó disminuir su pasivo laboral, al acordar con su sindicato cambios al plan de pensiones. El pasivo se ubicó en cerca de 100 millones de dólares al cierre del año pasado según Moody's.

La agencia recomendó a Pe-

mex adquirir mayor autonomía de gestión para disminuir su carga tributaria, además de llevar a cabo joint-ventures o acuerdo de riesgo compartido con otras compañías para impulsar su participación en proyectos.

En un comunicado, Pemexindicó que la calificación de Moody's es similar ala de firmas como Standard & Poor's y Fitch y que mantienen sin cambios desde 2013, a pesar de que por la caída del precio del crudo sí han bajado la calificación de otras grandes petroleras.

Pemex subrayó los esfuerzos para mantener estables sus finanzas como el recorte de más de 60 mil millones de su presupuesto para 2015. M